ところが我々の主張に対

ネ

月二回 15, 30日発行 A·P社参加団体 協同編集



行:A·P社(アマソ

ン&ピラニア社)

東京都杉並区上荻 -19 - 15(403)

TEL: 398 -8876 価:一部50円

# 女の視点から闘 優生保護法(―中禁法)改悪を許すな!

悪反対運動の正当性をさらに確認していきたい。 動に対し足を引っはってきた姉妹達に対し、強い批判をすると共に、 えない、という誤った論理でもって我々の女の視点に立った正当な改悪反対運 める」ということは実際には障害者差別につながり「中絶は女の権利」とは言 らの反撃がなされなければならないにもかかわらず、「生む生まないは女が決 はっきりしていることである。この政府の攻撃に対し、今、緊急に女の立場か とが重大な課題であり、目的であることは前号で述べた修正案の方向を見ても 今回の優生 保護法改悪の目的は明らかに女に対して中絶の 締めつけを行うこ 找々の

# 障害者差別ではない!

中絶禁止法ととらえ、 ることを強く主張してきたの 対し「中絶は女の権利」であ を主張 化せんとするものであること **| 改悪はその中絶禁止をより強** 行優生保護法を堕胎罪と共に 我々はこれまで一貫 し、この政府の攻撃に 今回の して現

て反対し我々の運動の足を引 る」となると、 である。」という論理でもっ そらく誰も生まないだろう。 っぱってきた部分がかなり に過ぎず、それは障害者差別 つまりそれは政府の肩がわり が障害者だとわかった場合お 「『生む生まないは女が決め 実際には胎児

を意味するのか!

(障

害児を生

るような気がしたに違いない し "障害者でも生め" という しかし、今の社会で、 いうことは自分達が抹殺され \*障害者だから中心する \* と おそらく障害者にとっては 女に対

ことはいったいどの様な事態

さに生んだ女に対する死の宣 それはま エゴであり、女が「障害者だ のエゴとエゴのぶつかり合 生きようとする者のギリギリ 譲れないエゴであり、これは 分が生きるためのギリギリの であろう。 から生まない」というのは自 「障害者でも生め」というの 現社会において、 ほかならない。 障害者が生きようとする 女に対し、

は商業新聞の心中、 同じである。 を見ただけでも少しはわかる た女がどれだけ死んでいるか っても、多くの女にとっては とは胎児が健丈者の場合であ できない問題である。このこ 死ぬかのぎりぎりの選択であ 女にとっては自分が生きるか 害者を生むか生まないかは、 は殺されてゆくのである。 であり、そのことによって女 どの生んだ女にとって育児が 短制されることは明白なこと それは女自身に 合に限らない 育児を強制され 自殺の傾 しか選択 ) ほとん 障 何ら敵対するものではない。 する運動は、障害者の運動に あって女が中絶の権利を要求 立場からの闘いが必要なので

生める状況はいっさいつくら時である。なぜなら今政府は る うな情況の中で「中絶は女 方向、今回の中絶の締めつけ 制限、0歳児保育所の閉鎖の である。)それはピルの うと着々ともくろみを進めて ずして、 の権利」と声を大にして叫ぶ 析である。今こそ「中絶は れは、はなはだ誤った現状分 さに今政府に対する反撃と 権利」と主張することが、 われているのである。この など具体的な形ですでに行な 者を生ませようとしているの 本にとって有効に役立つ健丈 いるではないか。へしかも資 いる姉妹達がいる。しかしこ とは今は言えない」と言って ところで「中絶は女の権利 のである。 女に子供を生ませよ 販売

張していく。障害者の問題、 うと健丈者だろうと生む生ま 子供を育てられない状況を変 とをこれからもはっきりと主 ないは女が決めることであり 引っぱる以外の何ものでも いうのは、我々の運動の 絶は女の権利」といえないと える問題は社会福祉・社会変 「中絶は女の権利」であるこ 「差別」と称 我々は胎児が障害者だろ だから「 足

革の問題であり、それぞれの

リリカ

某大航空会社の

デスが

K

を訪れ

ス

チ

ユ

T

1

デ

ス

1

権

利

ツム

が弱

()

アメリ

では

衽では

×

IJ

力

# 『ピルについての講演会』

演会

ついての

婦を

n

ます。

## =ピルの真実を知ろう=

「ピルの正

という声 広げよう まり l, ような 識 ゆる主 は横 は 協力して ます れば、 プ 該

こと、ベースアッ は会社とかお客が持つスチュ グループを初めて作り、 る。 要求等の 半年前に "スチュアーデ 権利"という名 らも続けていく気だとい のイメージを変える 問 題にとり デスと プ、 市の 化中 心 東京 退成金

組

女性の職業と同 チュアー 様、 いうと他 結婚 相 

手さが かけに ž 3年でやめていく人は少く、 らんでいる。 年、 L いる女性ほめずらしく 10 させようと男達はたく 年とスチュアー 茄 しかし 婚するまでの 最近は2、 ・デス が着物 徴され ある。 たれるよう微 形のごとく、

お

らせしたい。

ュアーデスのリブの

動きを

彼女との話

なってから

10年に

こっる。

ケイティはスチュア

デス

女達と会えると喜

んでやって

みつけ、やっと日本のリブの

中ピ連の

ポスターを街で

のリブ

と変え、なにかしら人々の心 鉄道交済会は名を KIOSK 利な店という意味だそうだが、 キオスクと読む。小さな便 APAN を叫ぶことしきり 鉄 は DISCOVER .

ある はピ 用等についてで、ピル んだといえるでしょう。 飲 方 何も知らない方、 の原理、飲み方、 どんな方に たいけ れど不安 も役に立 これか につ 副 l, 谷

つと思い います。 井戸 Ł 動 を

富士見通り

ある私は、さっそく胃腸のの始まりであった。さて福の始まりであった。さて福富さ忘れ、先を思いやられ は大違いの がね湯」という見ると聞くと (?)のホテルを横目に テル して福 を選んだ。「 こみセーフし、 一 ある 盤 5 ر ک 私も友人の た8月で いう超デラ へと旅立ったの 宿に入った。 带 「盤婦グランドホビ熱海の温泉へ足器である。胃弱で を思いや 帰あ ノック やられ 9 すべ 福 ス 迟乗 島旅 を To 温

と思っています。 主催 国於九 立等月 六 日 国立井 楽事 Ŀ° 連 館 AM 声 どうぞ倒 端 家 复

12 1 でも氷水50円はうれ てくるでらまだしも。 あーあ、 丰

これを変えようという彼女 というようなイメージを強制 んな要 蚓 せ られる。 いに声援を送りたい。 時 にもやさ は これ 色気 に挑戦 しく を Ī,

女

視点に立

も感情をあらわにすること 日本のスチュアー を着せられることに象 いが現実は大手の ほとんどが大学卒で いことになっ 誰にも好感を 笑み、怒ること 彼女達は人 ・デス 航空 \$ \ \

にはも昔 も昔かの 泉宿であっ 木質宿といった風の ボロさと比 宿といっ 例

音がし(この場合、戸のたてつけが悪いので音もなくとはいかない)なんとハゲあがった中年男が入ってきたではないかなくむしろうれしそうな顔はなくむしろうれしそうな顔となくむしろうれしそうな顔と けっこう私と友々 うな、初めからいってくみに聞くと、そこは混浴 てとびだした。後で とびだした。後で宿のおかかってくる。二人はあわて 入 人 ( りし 女 なが 谷だそ

係

ついてない。 な男 がと闘 うとしている à らこそ

K 利で そして今我々 k いるのであ 祝点を は女の 運 由 本

るように、

た 今

である。

この活制 意識する

はあら

ゆる人

间

係にあ

貿

莪

社会に

がすべて差

事体が差

別をささえて

6,

男

と楽ものと楽もの 75 5 が言うまいが、差別のを差別していない」と ている限り、 障害者に 造を根底とした社会に存 たとえ 扱け出ることは決してで このような差別 鮮人に対する日本人等々 빖 する、 いない」と言おういくら「私は… 健丈石。 の重層 する 関

在

それ 一短固な っていくことこそが、のおかれた状況から遅 ゆえ、 我々 それぞ n かか 7

5/

のであ 方

# 「ネオリブ」定期購読のお知らせ

6 ケ月 振替口座 東京177972 中ピ連 東京都杉並区上荻2-19-15 マンション荻窪403

A·P社

か ! のけ、女性解放に を する非難、中傷、 て改悪反対を主張する るととらえ、 力になり得る のことであろう 推し進かていこうではな に立った中祭法反対の連 姉妹達よ! 強化しようとするもので 動を進めることが一 それぞれの立場で改 責任は大き DEL 障害者に対 者の人達が今 今こそ女の する差別を 妨害をは 问けて一 である。 連 動化 **a b** 改 は こ歩ね対 い動

# な改悪反 对 運 動をノ

短

しないにかかわらず 内に生きていること 別ほなりうる よる Ė 在 構 い 友達の話によると、三時まで

めて

絶対

いるではないか!

のであり、

いかがわしい期待は情況から生する

てい

らぬ男による暴

いありのままの変に決めるかもしい

姿を維持す

人間

4人は強 て話した15人の

一姦された経

をもも

K

変と性を表現すること

找々

うち

幾人か

お

ல

女性のう

もないのだ。 「担うべきどんな既

からではな

(,

我々の人生に

じてきた集

為に

我々がすべきことは、

ある

状

な攻撃 た。

找々すべてが

部分にす

たりを見ましたが、

何と店は おうとあ

そして土

一産を買

-ンに住んでいる友達と会っ

「同性愛の選択」

昼に二年

カコ

らこの

ネ

か話

言っている

ことがちんぷんかんぷん。 れでもわかっているような顔

そ

私に

「ジャルパック?

はあぜ

んとして

世界中禁法反対運動資料集(3)

相手が欲していることできっただ二人が女性であるが故に

じられない程の数々の女件ている中産階級も含めて、

女性

達

一人が自分自身の 我々は次のように

結論を引き

— 人

また自分目

日身の恐

怖を

ている。最近このことにつが性を虐待された経験をも

٤.

扱

わなけれ

ばなら

ないだろう

○ 7 ~ 1 ½

ている。

ることができ、

セックス

いものであった。

る必

要もなかった。

お互いに

実的である。 保護が行き届いてはそれを予想することは現

我々は次のようにいう。一人ルだと彼らはいうのである。

続けた。

彼はアメリカ

から来 そして

をしてしばらく

お

しゃ

りを

ブイン

おこらなかった。

感じても

とで、

現在の文化の中にあ

0

れをアブノーマルと呼んで

恐怖症はアブノー

7 l,

怖、これらは一般的

無力感、

凪 にあるこ

唇の恐

にあたらない。、破壊的傾向にあ

にある時には

心理学者

はと 驚く 常に

ないのに感じているふりをす

めているという気持は決して

折れている。あるいはのように言っていた。

はあきら

自分が

々男 だろう。

性恐怖

からおこって

最近友達と恋に

知って

いる一人の女

愛する時などがあったりする

そのような選

2択は時

れる異

性愛的出会いが非

いうことは、

社会に

受入れ

は女性の

働く時、

一活する

あっ

たり、

たヒッピーとのこと。

才

りをすることにしたが、 せこちらはかた言の英語し

な

ばらく時間つぶしにおし んざらブスでもないの ひとりの男が声

たりを見まわしていると、

治者 桐文その

# る イキリス人?

思 ŋ 私が不思議そうな 談でならない。 にもせわ ケーッとしている。(あま」といいは年配の人達と子供が ちに広々とした公園がある わっているのが何とも不 しないで何時間も無表情 リス な表現しかできない。 しい日本人にはそ はロンド 顔をして あ

をかけてきた。 くるのでびっくりしてふり返 てしまった。「サンキュー だが、 ツリ!」と叫んで からその店の人が追っかけて と言って出てきたのだが、 結局小さな花びんを買ったの 産を買ってしまうように言わ に最後の言葉は「ドウモ と トウゴザイマシ ている店に急いで入り、 アク あ ョットオツリ! わてておつりを忘れ セサリー とか お ア 才 ず

から 柳まってしまう

は全くよく働かされている 及人に、六時頃に いうことをつくづく あ れなかっ

9.22

生 保

護

法

改

悪

pag

中

茶

番ビルの買い方

対

集

会

結

集

せ

よ

¥

優生

対!

复生

保 保

護法、 護法改思

堕胎

解

体

ル

解禁

ス

П

あ

に変 ょすが、 は改悪案のうち、 の重要法案と共に強行 長により一部 見込みでした ク 祀を厳しくするという 残されており、 厚となりました。 わりありません。 削除、 指導」の付 他の二点 及び が、 修正されて、 削 加はその 除されて 「胎児チ 会会期に 修正案 决 156 案 姚 ては

断 月日: 9月22日(金)

1

この 反対

慢生保護法改惠案

し抗

譲行動を

時間: 集会3:30~5:00

デモ5:00~

場所:坂本町公園(女のみ)

場所:坂本公園



んな時にも自

由に

通じて我々の

境を、 くことで

は

ないだろう

か。どんなし

ゆ

15

() フリ ことをするのを妨げる神話

はられることで

ん間にも我々にとって正し

症" 向 う と

あ

27 号 の ◎ 1 ページ 訂正 次

© 2 ~ 1

には女の 権利と障害者

匹新たな段階を迎えた

E ル解禁運 動

世界中禁法反対運動 資 料

Qur Bodies Qur Selues

Our Bodies

Our

Selues

訂 IE 0 お 知 b t

惡中絶

"Our Bodies Our Selves" より 抜す

ピルの百科辞典

帯ビルの飲み方

\*\*\*\*\*\*\*\* \*\*\*\*\*\*\*\*

争ビル解験への道

\*「ピル」 複美沙子著カルチャ - 出版最寄りの書店で御求め下さい。 とも女ら

しさその

もの

が亡

られた「女らしさ」

美徳も

でし

かっ

女は生きることを許さ

ことがその貧弱な言葉の世界

# 服装の歴史

されると思われてきた「女ら そのキモノという言葉に象徴 を明らかにしてきたわけだが、 と思う。 しさ」について触れてみたい ノの存在理由がないという事 前号では現在においてキモ らねばならぬ。 女らしさとは決して

があり、人々はそれを絶対と るのだろうか。 恵や能力だけでは片づかな 解力をこえた制度に根ざして 信じていた。それは個人の理 どの時代にもそれぞれの いるから怪しまないので、 智 徴なのだ。

かくべからざるものとしてあ

果して「女らしさ」

一は必要

かめ、 由で生まれたものなのかを り生れつき持っているものを 要があり、それが女である限 女らしさとは何かを考える必 旧新にとらわれるのではなく は現在に立って、 平安時代の男たちが進歩的だ 難されたのも、時代が違えば まみえず」といって再婚が批 江戸時代には「貞女は二夫に 度男と結婚しても平気なのに, 平安時代に夫を失った女が幾 女らしさ」が正しいのか、そ さすのか、ある時代にある理 ったわけではない。ただ我々 道徳が違ったからで、決して 女らしさの るのだ。女だけのためにつく ための

キモノと女らしさ び去るべきものかどうか 日本編 III を 知 代からである。

である。つまりそれは、人間 てある時は女らしくないとき 一定していたものではなく、 のではないということは明白 れている。従って性器の 同じ態度や行いが時代によっ めつけられ、ある時は見逃さ 特徴ではなくて社会生活の 出産のような決定的なも 歴史 相違 的に 女らしさの中で、

り、 その食いちがいを台法化する て評価だということである。 さというものは実在ではなく からしめだされるようになる る場合には何ら不思認がられ 軍事活動や社会活動をしてい の違いは生理的相違にとどま 女男の生活が平等な時には性 女にとって運命という形をと てそれが差別の口実となり、 さらに女男の生活のバランス こまされる。これは、 とそれは女らしくないと信じ ず、女が軍事行動や政治活動 たとえば女が男と肩を並べて 歴史を調べると古代にお 破れた時に生まれたもので 何ら優劣の概念がない。 価である。男にとっ 女らし いて 表わす女コトバはないという の言葉の生きている世界であ 雑務や服装への 関心のみがそ っている。つまり豕庭の中の の低下である)がバックにな 長権発生にみられる女の地位 社会生活(ヨメ入り婚や父家 わけは性によって区 政治や戦争や政治活動を

別された

大阪

O さん

元気

のであり、支配者と破支配者 くようになったのはキモノ時 だがそれがハッキリと眼につ という社会関係の反映なのだ。 く社会の現実が生みだしたも 個人が考えだしたものではな のだ。

のは女男の言葉の違いだろう それも地方の働く女ではなく てきた言葉も平安時代頃は女 外なほど眼につかなくなる。 コトバと男コトバの区別が意 しかし根本的に違うと思われ 的なだけに自然だと思われる 装の言葉が入ってくる。その 間に使われるようになると服 さらに江戸時代に入り庶民の の呼び名になっている事だ。 で残りのほとんどが家具調度 女房言葉の四分の三が食料品 けたりする。重要なのはこの をつけたり下に「もじ」をつ 葉であって、名前の上に「お が今日伝えられている女房言 宮廷の女官から始まり、これ つまりキモノ時代からだった。 キリ出てきたのは室町時代、 しかしこの言葉の区別がハッ 最も一 般 三回も中絶しています。その 妊娠しやすいせいか今までに の男の子が一人います。私は

女らしくとどまらされてきた れずますます視野を狭くされ さを維持し、 た双子である。

そこですでに書いてきたよう のではなく、女らしさもキモ に女らしさはキモノが作った ノも封建社会の制度から生れ

あるのだ。 役だったという関係性として 発展させるのに そして女ら

します。どうぞお楽しみに。 29号では明治以降まだ根 残ったキモノについてお 送り 強く

# 玉 0 女たち カシ 6 0 よ 1)

紙を書いています。 求する会がある事を 私は28才の主婦です。三才 無 全 松 日本にピル解禁を要 載 を 許し下さい 知りお手

うなっているのでしょうか。 クスさえもいやになります。 とても憎く思われます。セッ ても良いと思います。 時は罪悪感にさいなまれ夫が 入会金とか、その他の事はど れて頂きたいと思うのですが もしピルが解祭になればと よろしくお願い お知らせ下さい。 攻します。 会にい

家事、 拝見しております。 見せられて、毎回ネオリ 私、五〇才のいわゆる働いて に御活躍のことと思います。 いる主婦でごさいます。 みな 四人の子供を育てな 仕事をこの三○年間や お暑い 中、お 娘に 5 を

ってきました。 今は子 供も

ることを女の生きがいとし、 ふり返ってみて、 などの話を聞き、びっくりす 気がぬけた状態です。 きくなり、 正しいなと思うようになって てきて、体もガタガタになっ 仕事と育児家事を一心にやっ に仕事を続け、いい母親にな せんでした。この三〇年 るだけで話し合うなどできま と、子殺しの女を支援する会 きてます。 てしまった今、娘の言うのも 娘にピルのこと、中心 夫と二人になって 生活のため 間を 0

ます。 びなさいよ」と娘に話して びなさいよ」と娘に話していんな様にはそんな男の人を選 家事を手伝うべきであり「だ 一つの例ですが、男の人も

て下さいませ。 していきたく思っております 台えるよう、これからも拝見 方が多いですか、娘と話し まだまだ理解しかねること 者いでしょうが、 がんばっ

セミナー

靜誠

録

東京 中ピ んパンフ 狽 取 扱 書

模索舎(新 宿

三五二一三五

マ バ書店(駒場 四六七一九八七三

1) ポイント( 最座)

大盛堂(渋谷 吉祥寺ウニタ

文鳥堂(四ッ谷)

国分寺アバン書房 満江紅 二六五ー 二六五一九八〇一 三五三一二六〇三

大阪ウニタ書舗 ヴィレッジ・ファイブ 三一四・〇五〇〇

六三二一〇四七〇

神

イカ F

ロス書

〇七八 - 三九 - 〇四

名古屋 名古屋ワニ

仙 ○五二ー七三一Ⅰ一三八○

〇三三三一二二一九八〇九 八重洲

〇七五一二一一一〇六二九 ふたは書房河 原町

案 内

セミナー ピルの 貌 謭 設 録 16. 1医療体 日 〇 〇 日

「子殺しの女を釈 生理と解剖し ネオリブ国際 版( 放せよし - 2 女性の 英文)

近日 **発刊予** 

東京

Hさん